
平成２９年３月１２日 

自治会法人 

朝日が丘自治会 会員各位 

定期総会議事録  

自治会法人 朝日が丘自治会 第４８回定期総会 

平成２９年３月１２日（日）１０：００～１１：３０ 

於：朝日が丘自治会館 

  

１ 開会の言葉： 宮崎副会長 

資格審査：高木部長（司会） 

  ＊ 総会の成立： 下記のとおり定足数を満たし、総会は成立した。 

     出席者数：６８    委任状：３２３   合計：３９１ （会員数：１０６１） 

    （なお、上記数字は開会後の途中参加を含めた最終結果です） 

会員世帯数４７０世帯の半数である２３５世帯を上回り、総会定足数を満たした。 

  

２ 会長挨拶：南会長 

    会長を勤めて 4年、自治会運営をさらに効率的に運営する工夫を実施しました。 

２８年度は、昨年から自治会で統一して作成・管理している回覧リストに、過去 28年分の班長・

役員履歴がわかるページを班ごとに追加して提供しました。これで毎年の班長・役員決めが、履歴

をもとにやりやすくなると思います。こういった自治会運営上の事務作業軽減は、これからも進め

ていきますので、一度経験した皆さんは「朝日が丘の班長・役員は大変ではないし、楽しい」とい

う口コミをぜひ広めていただきたいと思います。また、4丁目農園跡地の 24戸宅地開発で、当初

計画で問題となった袋小路は「光が丘地区自治会連合」の総力を結集した粘り強い交渉で、最終的

に計画変更してもらいました。また、宅地開発に伴って従来の「ゴミ置き場」変更が数か所発生し、

これらも自治会が一緒になって実情に合った形で移設を完了しました。さらに、長年懸案であっ

た、13班の道路縁石改修も実現しました。２８年度の重点とした防災対策では、自治会備蓄に「簡

易トイレ」を 400枚 加えました。また発災時にこの地区にいる有志で「初期消火」と「救助」を

行う「防災救助隊」を募ったところ、20 名程度の有志が集まりましたが、その実質的な準備活動

はこれからとなります。「まだまだ、やるべきことがたくさんある」というのが今の気持ちです。 

 

３ 協力団体紹介： 下記代表の方々が順番に紹介された。 

  （神輿会）関口会長、（ひばり野球部）甲斐監督、（少年野球部ルーキーズ）山上
やまかみ

父母会長、 

（民生委員）佐藤由利子氏、（陽光双葉会）糀
こうじ

谷
たに

副会長、（育成会）神山会長、 

 

＊ お祝いのメッセージ： 

（衆議院議員）あかま二郎氏、もとむら賢太郎氏（神奈川県議会議員） 河
かわもと

本文
ふ み お

雄氏、 

てらさき雄介氏（相模原市議会議員）宮崎雄一郎氏 

 



４ 議長選出：     

  司会より誰かいませんか？との問いかけに、会場より「司会者一任」の発声あり。 

  司会者より濱田
は ま だ

昇
のぼる

氏（４班）が推薦され、拍手多数により濱田氏が選出された。 

 

 議長より書記並びに議事録署名人の任命： 下記の方々が任命され、拍手で承認された。 

       書記：岩井順子氏（１１班）、松田政子氏（１４班） 

議事録署名人：木名瀬博美氏（１０－１班）、岩間和代氏（１４班） 

            

５ 議事（報告事項）： 内容の詳細については、議案書を参照の事。 

 

 議事１）平成２８年度自治会事業報告：以下の各部長より報告がなされた。                                 

     体育部：高木氏，交通部：岩井氏，防犯部：山上
やまがみ

氏，防災部：入倉
いりくら

氏，厚生部：吉本氏， 

環境衛生部：松田氏，広報部：榎本
えのもと

氏、出井
で い

氏，会館管理部：戸澗
と ま

氏、広場管理部：天野氏  

      

平成２８年度自治会活動 及び 備品目録の報告：南会長より報告がなされた。         

    ＊備品目録について：新規追加のものを中心に説明。 

＊ 以上の事業報告及び活動報告は拍手で承認された。 

 

議事２）－１ 平成２８年度自治会「決算」報告：駒崎会計より報告 

       会計監査報告：尾木会計監査より監査結果が報告された。 

     ＊ 異議なく、拍手決算書のとおり承認された。 

 

－２ 平成２８年度「５０周年記念事業積立」報告：駒崎会計より報告 

 

議事３）平成２８年度「資源回収事業」収支報告：駒崎会計より報告 

 

議事４）平成２８年度「会館維持・運営」収支報告：駒崎会計より報告 

会計監査報告：２）－２、３）、４）併せて尾木会計監査より監査結果が報告された。  

  

～出席者からの質問・意見～ 

① 4)の外壁・屋根・雨トイ補修費の備考表現「1/2市助成金含む」がわかりにくいとの意見。 

 

＞＞＞半額が市助成金で補てんされ、自治会実質負担の支出金額は482,000円という意味。 

支出金額を 964,000円とし、収入金額（市助成金）482,000円と明記した方が分かりやすか

った。 

 

＊ ２）－２、３）、４）併せて拍手で決算書のとおり承認された 

  

 



議事５）平成２９年度自治会役員(案)の承認と新班長の紹介： 濱田議長 

 濱田議長より新役員（案）が提案され、続いて新班長が紹介された。 

＊ 賛成の拍手多数で承認された。 

  

６ 新会長挨拶： 南会長(再任) 

会長として５年目に入りました。会長の職務については、事務作業の標準化がほぼ完了して

いますので大変ではありません。２９年度は、陽光台連合の副会長と光が丘地区連の役員も兼

任する予定なので、光が丘地区連合自治会全般の効率化にも貢献したいと思います。継続課題

である実質的な防災対策としては、昨年募った「防災救助隊」を「朝日が丘独立防災隊」とし

て組織化し、毎年交代する班長・役員で構成する自主防災隊と役割を分担する仕組みにしたい

と考えます。この件は本日の議事（８）で提案させていただきますので、ぜひ皆様に審議して

いただき賛同を得たいと考えます。また、先日陽光台公民館で実施された「我が町防災」講座

を班毎に実施して発災の瞬間をどう生き延びるか、そのあとの「共助」がいかに重要かを住民

全員に認識していただく活動をしたいと考えています。また、今年は宅地開発や空き家の建て

替えによって約 60戸の新規住宅が増える予定で、朝日が丘にも若い世帯と子供の増加が期待

されます。より住みやすくて安全なまちづくりを目指して、朝日が丘の自治会運営を進めたい

と思います。 

 

７ 議事（協議事項） 

 

  議事６）平成２９年度自治会事業計画（案）： 南新会長長より計画の概要が提案された。 

                     ＊ 質疑なく、事業計画案は拍手で承認された。 

 

議事７）平成２９年度自治会「予算」（案）  

平成２９年度自治会「設立５０周年記念事業費」積立（案） 

平成２９年度自治会「資源回収事業」積立会計（案） 

平成２９年度自治会「会館維持・運営」積立会計（案） 

 

：以上４項目がまとめて南新会長より提案された。  

 

～出席者からの質問・意見 と 回答～ 

②  助成金で「育成会」増額と「独立防災隊」新設の内容を知りたい。     

＞＞＞「育成会」への助成金を 25,000円増額したのは、新一年生が昨年より倍増 

（20人弱）した点と、親の負担増加理由で活動を縮小せずにもっと活性化してもら 

いたい点を考慮した。 

「独立防災隊」への助成金は、具体的な準備を進めるスタートの活動費として新設し 

た。ユニフォームなどの費用には考えていない。 

 

＊ 以上質疑の後、すべて拍手で承認された。 



議事８）「朝日が丘独立防災隊」の組織化について 

「自主防災隊員」と「独立防災隊員」の役割分担について具体的な説明があった。 

毎年交代する班長・役員で構成する自主防災隊員は、「状況把握と連絡」「防災本部立ち上げ」

などを担当し、任期を定めない「独立防災隊員」は「初期消火」と「救出救助」を担当する。 

また、消火栓に接続する「スタンドパイプ」も配備できるが定期的な取り扱い訓練が必要。 

 

～出席者からの質問・意見と回答～ 

③ 毎年、班長の玄関に置く「消火器」の存在を周知してほしい。 

＞＞＞設置当初に一度回覧したがその後やっていないので、独立防災隊の活動の一つと 

して、もう一度住民全員へ周知させたい。 

 

④ 班毎の「防災講座」には、非自治会員も入れるのか。 

＞＞＞是非、非自治会員の方々にも参加してもらいたい。参加案内は用意します。 

 

＊ 議事８）は、すべて拍手で承認された。 

 

８ 議長、書記並びに議事録署名人の解任：濱田議長により、各役目の解任が行われた。   

９ 閉会の言葉：古川副会長により総会の終了が宣言され、２８年度第４８回定期総会は閉会した。 

 

以 上 

 

                  議  長    濱田  昇    ㊞ 

 

 

               書  記    岩井 順子    ㊞ 

 

 

               書  記    松田 政子    ㊞ 

 

 

               議事録署名人  木名瀬 博美    ㊞ 

 

 

               議事録署名人  岩間 和代     ㊞ 


